

Abrirán la urna donde se supone están los restos del P. Varela

Será el lunes, en la Universidad habanera. Puede ser que contenga los restos del Obispo Verot

El próximo lunes, a las diez y media de la mañana, se celebrará en el Aula Magna de la Universidad de La Habana una importante ceremonia, de carácter solemne, en la que se procederá a abrir la urna de mármol que se supone que contiene los restos del Padre Félix Varela, el ilustre filósofo, de quien se dice que fué el que enseñó a pensar a los cubanos, con el fin de examinar los restos y ponerlos en manos de una comisión técnica de la propia Universidad habanera.

La investigación ha sido promovida por el doctor Luis Felipe Le Roy, ilustre profesor de la Escuela de Ciencias de la Universidad habanera, toda vez que se ha podido comprobar que en la misma fosa en que estuvieron los restos del Padre Varela, se dió sepultura en 1878 al obispo de San Agustín de la Florida, Agustín Verot, y han surgido algunas dudas. Se piensa inclusive que posiblemente los restos de la urna sean los de ambos.

Con el rector de la Universidad de La Habana, doctor Clemente Incián, asistirá a la ceremonia la Comisión técnica que hará la investigación, que integran los doctores Julio Morales Coello, como presidente, y Carlos García Robiou, por la cátedra de Antropología de la Universidad habanera; Esteban Valdés Castilla, por la cátedra de Medicina

Legal; Elias Entralgo, por la cátedra de Historia de Cuba; y Luis Felipe Le Roy, como profesor de la Escuela de Ciencias, promoviente de la investigación, que actuará como secretario.

La urna que se supone que contenga los restos del Padre Varela se encuentra actualmente al fondo del

(Finaliza en la página 6-B)

Abrirán...

(Continuación de la pág. PRIMERA)

Aula Magna de la Universidad de La Habana, entrando, a mano derecha del observador, y fué colocada allí, en otra ceremonia solemne, el 22 de agosto de 1912, con la asistencia del entonces rector, doctor Leopoldo Berriel, el alcalde de La Habana, don Julio de Cárdenas, y los doctores Diego Tamayo y Alfredo Rodríguez Morejón, entonces presidente y secretario respectivamente de la Comisión técnica universitaria, entre otras personalidades.

El año anterior, en 1911, se había logrado del obispo de San Agustín de la Florida la autorización para la exhumación, pero se ignoró en aquella oportunidad, probablemente que muchos años antes, o sea en 1876, al morir el obispo de San Agustín de la Florida, Agustín Verot, y no teniendo otro lugar prominente donde darle sepultura en la parroquia, se abrió con ese fin la fosa que conservaba los restos del Padre Félix Varela y se colocaron en ella los restos del ilustre obispo.

Se supone que, al hacerse la exhumación, se extraerán todos los restos, o sea los de ambos eclesiásticos. Esclarecer este extremo y separar los restos en su caso de acuerdo con los medios científicos para la identificación de aplicación en estas circunstancias, será la labor a realizar por la Comisión técnica indicada.